# LEST RÉPUBLICAIN

Jeudi 16 mai 2019 EDITION DE BESANÇON

**Cahier local** 



BESANÇON

Le 6º RMat, un régiment mécanique indispensable PARKINGS
Besançon Centre-Ville

16

Réseau Ginko Gratuit
depuis les parkings relais
LES SAMEDIS DE 12H A19H JUSQU'AU 13 JUILLET

UCB
BESANÇON

#### BESANÇON

Il fédère 160 artistes du monde entier

> CAHIER LOCAL

#### **HAUT-DOUBS**

Deux lynx filmés par un piège photo

> CAHIER LOCAL

#### BESANÇON

Saisie record de cannabis : 4 personnes écrouées

PAGE 5

#### ATHLÉTISME

Doubs Sud Athlétisme, 20 ans déjà!

> PAGE 20











**BESANÇON** 

Jeudi 16 mai 2019

LE JOURNAL DE **BESANÇON ET DU HAUT-DOUBS** 



/Ludovic LAUDE

BESANÇON

6e RMat, des mécaniciens au service de l'armée de terre

> PAGES 2-3

# 160 artistes du monde entier pour une ex



pays différents. L'exposition est visible au Marulaz jusqu'au 9 juin. Photo ER/Franck HAKMOUN

L'artiste bisontin Maxime Schepard a lancé un appel à contribution mondial. Il a reçu plus de 3.500 autocollants de 25

#### OSSELLE-ROUTELLE

Les parents d'Alain Bertoncello ont vécu ici



Les parents d'Alain Bertoncello or habité à Osselle. Le père a aidé à la création d'une association locale. Photo Marine nationale

La France a rendu un hommage national ce mardi aux deux militaires tués au Burkina Faso lors d'une opération pour libérer des otages, Cédric de Pierrepont et Alain Bertoncello.

Les habitants d'Osselle, eux, se souviennent des parents d'Alain Bertoncello: Jean-Luc et Danièle ont habité une année au village. Alors tous jeunes enseignants, ils étaient locataires dans une maison de la famille Filipi. « Ils se sont, et lui en particulier, tout de suite intégrés au village. Il s'est investi dans la création de l'association » du Foyer rural Auricella qui anime le village depuis 1986, souligne son actuel président Jean-Claude Dard. Resté en contact avec les parents Bertoncello, le Doubien séjourne régulièrement en Haute-Savoie et tient à noter l'attachement aux valeurs qu'ils ont su transmettre à leur fils.

#### BESANÇON

#### « École de la confiance » : réunion publique vendredi

Le projet de loi porté par le ministre de l'Education Jean-Michel Blanquer est depuis ce mardi en première lecture au Sénat. Déjà adopté en février à l'Assemblée nationale, il a été source de plusieurs manifestations de professeurs et de parents inquiets. Pour discuter du contenu de ce texte et débattre, la République en marche (LREM) du Doubs organise une réunion publique ce vendredi 17 mai à 19 h à la salle Proudhon de Besançon. « Que contient réellement cette réforme? » La députée et rapporteure du projet de loi Blanquer à l'Assemblée, Fannette Charvier, sera chargée de répondre à la question avec Cécile Rilhac, députée du Val d'Oise et principale de collège, et en présence du député Éric Alauzet. Gratuit.

• Contact : 09 67 23 39 91.

BESANÇON Arts et culture

## Le tour du monde en 2 000 autocollants

Parti du postulat que les stickers (autocollants) ornent la majorité des villes du 
monde, le Bisontin Maxime 
Schepard a lancé un appel 
à contribution mondial. 
Il a reçu plus de 3 500 stickers de 25 pays différents. 
Il en a fait une exposition, 
visible au Marulaz jusqu'au 
9 inin.

depuis, je connais très bien mon facteur », sourit Maxime Schepard. Pendant des semaines, le Bisontin a reçu plusieurs courriers chaque jour. «'En décembre dernier, j'avais lancé un appel via Instagram », explique le jeune graphiste. Son but : réaliser une exposition d'autocollants du monde entier. Nom de code: United Slap Society.

Son projet fou fait rapidement

Son projet fou fait rapidement mouche. Plus de 160 artistes, de 25 pays différents, jouent le jeu et lui envoient des stickers de leur propre production.

#### Une semaine pour tout coller

Des Américains, des Russes, des Brésiliens répondent à sa sollicitation. Cela va de la simple lettre avec un petit dessin sur l'enveloppe, au colis qui a coûté 40 dollars d'affranchissement.

« Le plus souvent avec un petit mot d'encouragement et de remerciement. La plupart des enveloppes étaient personnalisées. Ce qui m'a plu, c'est d'arriver à fédérer des gens du monde entier, de cultures complètement



Le Bisontin Maxime Schepard a réussi à embraquer 160 artistes du monde entier dans son projet fou. Photo ER/Patrice FORSANS

différentes, toujours avec une approche très humble. »

#### Soutenir une association qui vient en aide aux SDF Une fois les 3 500 stickers col-

Une fois les 3 500 stickers collectés, il a fallu les trier par couleur avant de passer à la phase collage. Le café Le Marulaz répond favorablement à sa sollicitation et lui offre quelques-uns de ses murs pour réaliser son exposition un brin timbrée. « J'ai passé une semaine complète à les coller aux murs. En tout, il y en a plus de 2000 », souffle Maxime Shepard assez fier de l'accueil qui lui a été fait par le public. Un beau vernissage et des contacts pour de prochaines expos. Mais surtout quelques ventes de cadres de stickers. Suffisamment d'argent pour rembourser ses frais. Le

reste de l'argent ira à la rue. « Je verserai les bénéfices à l'association L'Ami de pain, qui aide les SDF. » Un juste et louable retour des choses de la part de ces artistes dont le principal lieu d'exposition est... la rue.

Ianis MISCHI

Exposition United Slap Society, visible au 2, place Marulaz jusgu'au 9 juin.

MORRE Environmement

### Une réunion pour aider les sinistrés de la canicule

Depuis septembre 2018, l'association « les oubliés de la canicule » qui renseigne et conseille des propriétaires sinistrés, travaille régulièrement pour une reconnaissance en catastrophe naturelle sécheresse de toutes les communes concernées (commission interministérielle de juin 2019).

Alain Galliot, habitant de Morre et victime de nombreuses fissures sur sa maison et son garage, est devenu référent pour le Doubs de l'association et organise samedi 25 mai à 14 h à la salle socioculturelle de Morre une réunion pour toutes les personnes concernées.

« Nous avons renseigné et conseillé des sinistrés en partageant avec eux les expériences et les informations des référents des 18



De nombreux habitants de Morre sont sinistrés de la canicule sécheresse de 2018. Photo ER

départements qui constituent l'association. Nous avons interpellé des députés, des sénateurs et des ministres et avons médiatisé à maintes reprises le désarroi de sinistrés devant ce phénomène qui entraîne des nuisances et voire de l'insécurité sur leur habitation. Notre président et deux référents ont été auditionnés fin avril par la commission sénatoriale sur les risques climatiques et lors de cette réunion, des entreprises spécialistes des renforts de fondation par injection de résine ou installations de micropieux seront présentes ainsi que des profession-nels des études du sol afin de pouvoir répondre et conseiller les personnes concernées. » Unex-pert de la société Altaïs spécialiste dans le domaine juridique assurantiel et contre expertise sera présent lors de cette réunion pour prodiguer conseils et démarches à suivre auprès des sinistrés.

Contact: Alain Galliot au 03 81 81 25 59.

25A06 - V